
“温暖工程”关系着千家万户。我
市实施的“温暖工程”就是要从源头到
用户对供热系统开展全面体检评估，有
针对性地制定工程计划，确保“温暖工
程”有实效，不让老百姓挨冻。据了解，
我市实施的“温暖工程”共涉及市四区
1333个小区，目前，该工程正按计划有
序推进，现已开工400个，完工近50个，
计划9月底全部完工。

回民区将“温暖工程”作为头号民
生工程积极推进落实，区住建部门抢抓
停暖期，统筹谋划、高效推进，全力以赴
加快“温暖工程”建设，让百姓幸福生活
再“升温”。

6月5日上午，雨声淅沥，在回民区
万嘉康城小区内，却是一派热火朝天
的施工景象。记者在小区内看到，工
人们正在对供暖立管进行切割处理，
切割后，工人们将立管运至楼内各单
元，准备进行安装。现场，焊接声、切
割声与机器轰鸣声此起彼伏。采访
中，富泰热力工程部主任郝日说：“万
嘉康城小区 2009年建成交付使用，由
于管道年久失修等原因，近两年供热
效果不佳。此次我们要更换该小区 10

栋居民楼楼道内的供热立管和阀门，
提高小区的供热质量，目前已经完成
工程进度的一半左右。”

当日，记者在回民区金海工业园
区内蒙古丰蒂妮羊绒制品有限公司西
侧的巷内看到，部分路段正在敷设供
热管网，还有一些路段已经敷设并回
填完毕。采访中郝日介绍，在此次“温
暖工程”施工中，金海工业园区计划敷
设 4000多米供热管网，6月 1日进场施
工以来，各项工作有序推进，目前直埋
部分已经施工 300多米。此次敷设的
供热管网，用的是 PE-RTⅡ型管道，相
较于以前的管道，这种管道耐腐蚀，耐
高温，供热后可以降低热损耗，提高热
效率，可以提高整个金海工业园区的
供热质量。

记者了解到，回民区高度重视冬季
供暖工作，责成区住建局成立“温暖工
程”工作专班，夯实推进相关工作。今
年以来，回民区邀请供热专业人员实地

“把脉问诊”，对存在供热问题严重的小
区逐一进行了现场核实，准确掌握小区
供热管网情况。经过半个月的实地走
访，着重对众环、草原明珠、星河御园、
医科大学等 20个存在严重供热问题的
小区研究制定解决方案，现已形成解决
供暖问题台账。回民区住建局于今年2
月邀请相关单位和企业就如何稳步推
进“温暖工程”进行了座谈，重点商讨了

“温暖工程”的实施主体、资金来源、时
间计划等细节。

据介绍，回民区“温暖工程”一期项
目共涉及192个小区（政府部分90个小
区，企业部分 102个小区）、71792户居
民、637.57万平方米面积。改造二次网
239454米，改造热力站 124座，总投资
52177.57万元。截至目前，回民区“温
暖工程”已开工80个小区，其中完工10
个小区。

下一步，回民区将继续聚焦“温暖
工程”，以实实在在的举措真正做到守

护百姓冷暖，让居民温暖过冬，切实把
“温暖工程”办成人民满意、社会认可的
“民心工程”。

“这次供热管网改造后，今年冬天
我们家里一定更暖和了，真是太好了！”
在内蒙古师范大学家属楼，居民对正在
进行的“温暖工程”充满了期待。内蒙
古师范大学家属楼“温暖工程”改造项
目 5月 6日开工，预计 8月底完工，将更
换老旧供热管道 11000多米，安装阀门
1800多台。

6月 4日记者在内蒙古师范大学家
属楼东区采访时看到，施工人员正在开
挖地沟，拆除旧的供热管网，重新敷设
新管网。

市城发供热公司桥靠分公司副总
经理王彬介绍，内蒙古师范大学家属楼
建设于2000年左右，分为东区、中区、西
区，共44栋楼，其中东区有9栋楼，供热
管网已经使用了 20多年，管网老旧、腐
蚀严重，每到冬季抢修次数逐年增加。
这次该区域被列入本年度“温暖工程”
二次管网改造项目中，将对二次管网、
地沟环管和用户穿楼支管进行整体改
造，彻底将原有的旧管拆除换新。

把“温暖工程”办成人民满意、社会认可的“民心工程”
●本报记者 祁晓燕 刘丽霞

青城聚力·六个工程

2024年全区青年夏季就业招聘会
将于6月12日和15日举办

本报讯（记者 吕会生）为精准高
效开展共青团促进大学生就业行动，
引领全区青年实现更加充分更高质量
的就业，为用人单位和求职者搭建一
个高效、便捷的招聘和求职平台，帮助
用人单位招聘优秀人才，为广大求职
者找到合适的工作，自治区团委将于
6月 12日和 6月 15日组织举办“扬帆
启航 青春圆梦”2024年全区青年夏季
就业招聘会。

据了解，6月 12日 9时 30分至 12
时举办的招聘会地点设在内蒙古财经
大学体育馆，6月15日10时至12时的
招聘会地点设在呼和浩特东万达广
场。每场招聘会设置展位 100个，招
聘会面向全区邀请驻区央国企、民营
企业、青年企业家协会会员单位等募
集招聘岗位，为全区高校应届毕业生、
大学毕业生、待业青年及进城务工青
年等青年群体提供就业岗位。

近日，市消防救援支队特
勤大队一站党支部联合自治区
人民检察院法警总队党支部开
展“强化党建赋能 严守法纪底
线”主题党日活动。

活动现场，特勤一站消防
员为大家展示了起重气垫顶
升操作方法和液压扩张器夹
乒乓球等技能，并邀请在场人
员进入消防逃生模拟帐篷、登
上登高平台车进行互动体验，
还向大家讲解示范了家庭油
锅起火的灭火方式、灭火器的
使用方法。

■本报记者 孙岳龙 摄
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国家神经系统疾病临床医学研究中心
“脑血管病精准双抗行动”项目

落户内蒙古国际蒙医医院
本报讯（记者 梁婧姝）为进一步

提高脑血管病诊疗水平，推动脑卒中
精准诊治，近日，国家神经系统疾病临
床医学研究中心“脑血管病精准双抗
行动”项目启动会暨授牌仪式在内蒙
古国际蒙医医院举办。

据悉，精准双抗治疗是一种结合
了现代医学与传统医学优势的综合性
治疗方法，它通过精确识别患者的病
情特点，制定针对性的治疗策略，从而
达到最佳的治疗效果。该项目的实施

有助于通过脑血管疾病先进诊疗技术
与个性化的治疗方案，提高脑血管疾
病的治疗效果，减少并发症，提高患者
的生活质量。

“脑血管病精准双抗行动”项目落户
内蒙古国际蒙医医院，体现了医院在蒙
西医结合治疗脑血管疾病领域的领先地
位，也为脑血管病患者带来了新的希
望。随着精准双抗行动的推广，脑卒中
的防治将迎来更加精准、高效的时代，也
可让更多的患者迎来康复的曙光。

我区公安机关打击生态环境资源犯罪工作成效显著
2023年以来共破获环境资源领域刑事案件2157起、公安部督办案件16起

本报讯（记者 梁婧姝）近日，自治
区公安厅召开 2024 年六五环境日新
闻发布会，通报了 2023年以来全区公
安机关打击生态环境资源犯罪工作
举措和成效。全区公安机关共破获
环境资源领域刑事案件 2157起、公安
部督办案件 16起。

据悉，近年来，全区公安机关开
展“生态安全屏障守卫行动”，重点围
绕生态环境、森林草原、矿产资源等
领域，紧盯突出环境资源问题，持续
严打污染环境、非法占用耕地、破坏
森林草原和野生动植物资源、非法采
矿等生态环境领域突出犯罪。联合
住建、林草、生态环境等部门组织开
展打击整治破坏古树名木违法犯罪

活动“春风 2024”、打击危险废物污染
环境违法犯罪和污染源自动检测数
据弄虚作假违法犯罪、打击危害候鸟
犯罪、打击河道非法采砂、打击破坏
黑土资源区域会战等专项行动。紧
扣黄河流域生态保护和高质量发展
重大国家战略，围绕黄河和“一湖两
海”生态治理，连续 4 年部署开展“保
卫黄河”专项行动，协同水利、农牧等
部门开展“河湖安全保护”“黄河禁
渔”等专项行动。连续 3 年在蒙东地
区组织开展打击盗采黑土泥炭犯罪
专项行动，有力保护了“耕地中的大
熊猫”。

全区各级公安机关深化构建“专
业+机制+大数据”新型警务模式，努

力打造具有北疆特色的实战化专业
化生态警务。自治区公安厅联合自
治区黄河办等 8 部门开展黄河流域

“天、空、地、人”立体化联合执法行
动，集中查处整治违法犯罪行为，努
力从源头上防范化解黄河内蒙古段
生态环境风险隐患，2023 年以来，共
查处黄河流域刑事案件 1027 起。与
宁夏公安机关签署《黄河流域生态保
护警务合作协议》，北京、天津、内蒙
古等 8 省市公安机关共同签署《海河
流域生态保护警务合作刑事打击警
务合作协议》，持续加强区域生态警
务合作，全面开展联防、联治、联打、
联控、联宣，实现对生态环境资源犯
罪 的 精 准 打 击 、深 度 打 击 、规 模 打

击。全面落实“河湖长+警长”机制和
河湖长厅际联席会议制度，常态化开
展巡逻防控、联合执法，严厉打击危
害河湖安全犯罪，2023 年以来，破获
河道非法采砂刑事案件 48 起，抓获
犯罪嫌疑人 95 人，涉案金额 3500 余
万元。 2023 年，与自治区自然资源
厅、自治区人民检察院、自治区高级
人民法院联合印发《关于完善和加强
自然资源领域行政执法与刑事司法
衔接工作实施意见》，与自治区水利
厅、自治区人民检察院、自治区高级
人民法院联合印发《关于加强全区水
行政执法与刑事司法衔接与公益诉
讼协作的意见》，进一步强化有效衔
接，形成打击整治工作合力。

本报讯（实习记者 刘艳霞）近日，
香港大学附属学院师生赴呼和浩特职
业学院开展文化交流活动。

活动中，两校学生代表就各自学
校和当地风土人情、文化、饮食等方面
情况进行了分享交流，并通过游戏互
动拉近了彼此距离，加深了了解。此
外，大家还体验了非遗剪纸，在王青华
老师带领下，同学们一起学习制作了
石榴剪纸，在感受剪纸艺术魅力的同
时，体会到了石榴象征的美好、团结寓
意，明白了各民族要像石榴籽一样紧

紧抱在一起的深刻含义。活动结束
后，大家参观了呼和浩特职业学院铸
牢中华民族共同体意识教育教学实践
基地和生物标本馆。

此次活动为两校师生之间提供了
相互学习、相互借鉴、共同进步的机
会，搭建起了两校交流互动平台，增进
了校际间的友谊。两校师生纷纷表
示，这次文化交流既展示了两校的特
色，也为两校师生提供了学习、交流的
机会，希望未来可以在学术研讨、人才
培养等方面有进一步交流。

香港大学附属学院师生赴
呼和浩特职业学院开展文化交流活动

本报讯（记者 吕会生）日前，市工
商联组织内蒙古山东商会、内蒙古鄂
尔多斯商会、内蒙古民办教育协会、呼
和浩特市呼伦贝尔商会、呼和浩特市
赤峰商会等商协会代表走进市税务
局，连续举办了三场“首府同心 政企
聚力行”——“春雨润苗 税商联企”座
谈会，近40家民营企业代表参会。

座谈会上，商协会代表围绕企业
发展情况、税收政策问题和办税过程
遇到的堵点难点提出意见建议及诉
求。相关税务工作人员认真听取，并
一一回应答复，现场气氛热烈，互动
氛围浓厚。

这三场座谈会是持续推进“工

商联+税务”合作机制，在“双部门
联动”互设工作站后的服务深化，
通过宣传、普及税收政策，了解市
场主体涉税需求和建议，推进法治
民企和清廉民企建设，有助于民营
企业加强合规管理、依规守法诚信
经营。

下一步，市工商联将继续加深与
市税务局的合作力度，依托“春雨润
苗”专项行动，以商协会为抓手，聚焦
民营企业关心的“小口子”，回应便民
办税“大需求”，用心用情用力办实事，
推动税惠政策精准落地、纳税服务提
质增效，为民营企业的高质量发展助
力护航。

市工商联邀请商会、协会代表
走进市税务局座谈交流

近日，玉泉区消防救援大队联合相关部门，在辖区范围内开展了电动自
行车安全隐患集中夜查行动。

检查组先后对鼎盛国际、恒泰盛都等高层住宅小区进行了检查，重点针
对电动车违规停放、占用、堵塞疏散通道和安全出口，违规“进楼入户”“飞线
充电”行为进行仔细核查。针对检查出的问题，要求物业单位立即进行整改，
消除安全隐患。 ■本报记者 阿柔娜 摄

本报讯（记者 刘丽霞）端午假期，
呼和浩特迎来了全国各地的游客，市民
也纷纷走出家门，尽情享受假日快乐。
大家在游玩的过程中大多能爱护环境，
遵守景区景点秩序，但也有个别游客随
意丢弃垃圾，不仅弄脏了环境，也影响
了其他游客的心情。

6月 8日晚上，记者在大召美食街
看到，虽然已是 22时，但这里依旧灯光
璀璨、人声鼎沸，非常热闹。很多游客

在品尝了各种美食后能主动将废纸、塑
料袋、包装袋等垃圾投放到附近的垃圾
桶内。但也有的个别游客存在随意丢
弃垃圾的不文明行为。记者在美食街
看到，地面上不时会有游客丢弃的各种
垃圾（见图）。

6月9日下午，记者在宽巷子美食街
看到，这里也是人流如潮，游客尽情地品
尝着特色美味小吃。但个别游客也存在
随意丢弃垃圾的行为。记者在一家眼镜

店门前看到，有的游客将喝完的饮料瓶
随意丢弃在店铺前。在中山路转角巷，
有的游客也将吃完的烧烤竹签等垃圾随
意丢弃在地面上。在地铁2号线海亮广
场站台阶上，记者看到有游客将饮料桶
丢弃在地面上，喝剩下的饮料顺着台阶
流了下来，游客看到后纷纷绕道行走，并
对这种不文明行为予以谴责：“真是太不
文明了，一点也不懂得爱护环境，怎么能
随意丢弃垃圾呢？”一名游客看到地面上
的垃圾后生气地说。

优美整洁的环境需要大家爱护珍
惜，游客在外出游玩时一定要处处体现
文明，切莫将不文明的行为“丢下”。

出门游玩，莫把垃圾丢下

文明旅游 从我做起


